

介護体験を聞く会



聞く会



ホームページ
<http://www.yanagida-kaigo.co.jp/>

会報第179号

平成29年1月15日発行

発行所：（有）明寿会

住所：川崎区中島1-13-3

電

話 044-233-0061
*定例会は最終土曜日です。
本年1月は1月28日です。

- 「議題」
①一年を振りかえって
ス家族相談
②デイケア・デイサービ
ス家庭相談
③2017年計画について

第180回 介護体験を
聞く会 平成28年12
月17日（土）に開催

出席者（職員）…院長、
柳田ケアマネ、飯田、柏
倉、杉山、佐和田、厚川、
前田、吉田、今村、板井
出席者（家族）…藤田さ
ん、野々目さん、柳澤さ
ん、小幡さん、多田さん
①一年を振りかえって
こなには。師走の忙し
い中をご参加して頂いて
ありがとうございます。
今日はですね。特別なテー
マというところですが、
今まで事例（一人のモデ

ル）デイケア・デイサー
ビス・グループホームの
方の事例をもとに検討し
てきましたが、今回は1
年の振り返えりというこ
とで、今年も大きく介護
保険制度で変わったこと
ありましたし、大きな変
遷が見られていますので
振りかえをやっていきま
す。

1月 デイケア利用の9
1才の女性を介護する5
0代の会社員の息子同居
のケース。
自分は母を特養とかに入
れるつてことは後ろめた
いような気持ちもしたが、
これで良いんですね？
という感じだつたように
記憶しています。その後
デイケアでは、この方の
家族を含めたご本人さん
の少し変化がみられまし
たでしょうか？

柳田ケアマネ…要介
護5から要介護3になつ
た方ですね。もう6-7
年來ていましたか？
杉山…そうですね。
柳田ケアマネ…この
方も介護者が60代の息
子さん一人なので、息子
さんは排泄介護もす

生活は相変わらず続いて
いらっしゃる。ご利用も
定期的に行われています。
ショートステイも行きた
くなかつたりという時も
あります。ケアマネ一
矢一さんがショートス
テイ先を変更してみたり、
自分で食べられて、手引き歩
行で歩けるくらいになつ
た。糖尿病なので、イン
シュリンは、デイサービ
スの看護師に打つてもらつ
てお泊りつてそんなに悪
いことばかりではない
ですよね？ というお話を
周りの方も私たちを含め
てお泊りつてそんなに悪
いことばかりではない
のですよね？ その後少しずつ生活が安
定してきて、インシュリ
ンを打たない日もありま
した。そういう中で、ショート
ステイを使いながら、
訪問看護を使いながら、
頑張つて過ごしていまし
た。ご家族が近所には住
んでいたけれども息子さん
の家族が両方働いていた
ので、この近くの特養に
入院後、歩くことが出来
なくなり認知症も進み独
居生活が難しくなった8
4才女性

板井…一時体調を崩して、
入院されていることもあります
が、グループホー
ムに戻られると普段と変
わりなく、前と同じよう
に生活されています。今
現今はデイケアに通われ
てているのですが、にこや
かに過ごされていました
のかと思っています。
4月 デイケア利用で笑
顔が増えた92才の女性。
介護者は60代の息子さ
ん

柳田ケアマネ…要介
護5から要介護3になつ
た方ですね。もう6-7
年來っていましたか？
杉山…そうですね。
柳田ケアマネ…この
方も介護者が60代の息
子さん一人なので、息子
さんは排泄介護もす

月間デイサービスで過ご
されて特養の方に要介護
4だつたので、お入りに結
なられた方です。一人暮
らし。お迎えに行くと結
構大変だつたですね。
ご家族の方との連携・へ
ルパーさんとの連携が嚴
しく、最初は自分で食べ
ることが出来なかつたが、
数カ月で、お食事も自分
で食べられて、手引き歩
行で歩けるくらいになつ
た。糖尿病なので、イン
シュリンは、デイサービ
スの看護師に打つてもらつ
てお泊りつてそんなに悪
いことばかりではない
のですよね？ その後少しずつ生活が安
定してきて、インシュリ
ンを打たない日もありま
した。そういう中で、ショート
ステイを使いながら、
訪問看護を使いながら、
頑張つて過ごしていまし
た。ご家族が近所には住
んでいたけれども息子さん
の家族が両方働いていた
ので、この近くの特養に
入院後、歩くことが出来
なくなり認知症も進み独
居生活が難しくなった8
4才女性

93才女性
柳田ケアマネ…グル
ープホームに入居されて、
1年くらいで病気が見つ
かってグループホームを
出られてデイケアを利用
している方の事例です。
板井さんは、この方の関
わりは半分くらいですよ
ね？
板井…一時体調を崩して、
入院されていることもあります
が、グループホー
ムに戻られると普段と変
わりなく、前と同じよう
に生活されています。今
現今はデイケアに通われ
てているのですが、にこや
かに過ごされていました
のかと思っています。
4月 デイケア利用で笑
顔が増えた92才の女性。
介護者は60代の息子さ
ん



べでして、お母さんを送り機に退職され、ご自宅で出して下さる。仕事も60をみられている方で、何回も骨折するのですが、必ず回復をして、帰つて来られて、ただ、だんだん歩くのが難しくなつたりされではいませが、今はデイケアではどうですか？杉山・・・今もやはり大腿骨の骨折された後、去年の5月くらいからは本当に退院後は車椅子になつてしまつた。リハビリの時は立てるときは平行棒内を歩いてもらつたり、出来る限り3人で介助しながら歩いてもらつたりとかしています。認知症がかなり深くなつているので、「～にしてみましょう。」の声掛けには答えていいただく事は出来ませんが、私たちに笑顔で返して下さる方です。10ヶ月前から階段を昇りそなう仕草をされたので、お風呂に入るのにうちは2階にありますので、毎回行くのですが、階段で昇つていただくことが多

いです。フロアーでは、
基本的車椅子で座つて頂
いています。息子さんは、
ご自宅では大変ですが、
根気強くショートステイ
を使いながら介護をされ
ています。

5月 デイサービス利用
で腸閉塞を毎年繰り返し
ている82歳婦人 柏倉ケアマネ・・・ショートステイとデイサービスと福祉用具を利用している方で、ショートステイでもミキサー食（どろりとしたもの）をデイサービスでもミキサー食を食べていただいて、結構気を使つて頂いていましたが、今年は大丈夫かな？とずっと来たのですが、特に大きな問題も無く、そしたら先日、本人が好きなものだつたからたくさん食べ過ぎてしまつたかもしだれないとこで、ご家族が仰つていろどりお会いしましたが、お元気で、食事も今日から食べられるみたいだところが仰るので、本当か本人が仰るので、本當かな？認知がある方なので、ご家族に確認にしたら、入院になりました。

月になれば娘さんやお孫さんが会いに来たりするみたいなので、心配なく過ごしていただけたのではないかと思います。

7月 6ヶ月前にグループホーム入居した喘息を抱える85歳女性 柳田ケアマネ・・・去年の12月に入られた方。去年の冬、12月は入った直後喘息で痰を出していた。ティッシュでは間に合わないので、タオル一枚くらいいを置いとした。皆が食べる前でも痰を吐いてしまうので、食欲も減退してしまうので、別の席に座つてやつていたのですが、どうしてしまった。今年の12月は去年みたいなことはなくなっていますか?板井さん・・・そうですよね。何回かはあります、出でいつしゅを使って、出すことはある。その他に口が悪かつたり、入居当初はありました、今現在そういうこともなく落ち着かれています。現在は協力的で、お手伝いをして下さったり、周りの他の利用者さんに優しく接することができます。今はとても穏やかでムー

ドメイカーになつていま
す。院長・・・もともとはご
主人が建築の仕事をして
いたので、口がね。男の
人を扱うような表現をす
るのでね。最初はびっくり
する方もいるかもしだれ
ないけれど。今は体調も
よくなつたのか、まるで
職員のサブみたいでやつ
ているよね。

た。ストレスを感じられることはあまり最近はないのかと思います。柳田ケアマネ・・・「本人は二度と行かね！」と言つて、何年もデイサービスだけでしたが、朝一番のトイレに1時間かかるとのことで、あれは解消されたのか？1時間こもつてではないと排便ができないとか。前田・・・それは解消されていません。デイサービスでは、1時間もかかることはないですが、長くとも20分くらいですね。便だなとすぐ分かる。院長・・・大便の時は20分かかるの？小便の時は何は？前田・・・すぐですね。柳田ケアマネ・・・シヨー卜の導入も野々目さんのところもそうでしたが、二箇所くらい失敗しましたよね？三回目はかなり情報をいっぱいシヨー卜ステイ先に私も送つて、この方はこういう気性がありますので、こうしてほしいとか、向こうとしては好き嫌いがあるなら家から少し持つてきてくださいなどと情報のやりとり



トステイを
使うことで、
全然苦なく
利用できて
いる。情報の共有はすこ
く大切だと思います。



9月 数年間在宅で妻が
介護していたが、やつと
デイケア利用が週1回可
能になつた84才の男性
柏倉ケアマネ・・・お付
き合いは7～8年になります。レビー小体型認知
症と診断され、当時は
寝たきりで全く歩くこと
が出来ない方でしたが、
「黒い服を着ている人が
そこに居る。ここはお前
の家ではない。出てけ！」
と言つていた。私が居る
ときも「ほら、そこにい
るよ」とついていた。私が居る
じの方でした。抗精神薬
とかそつちのほうの薬を
飲んでいたので、何がそ
のようなものを見せてく
れたのかわからないので
すが、レビー小体つて、
子どもたちがぞろぞろし
ているとか虫がぞろぞろし
といふ。その後、整骨院
に行つて、どういう状況
で、少しは楽になれるの
で、根がまめな方なので、

毎日通院されるようになつて、少しづつ杖で歩ける
ように状態になつた。ご
近所のデイサービスを紹
介しましたらニコニコニ
コニコしながら説明を受
けてこれはうまくいくの
かな?と思いまやデイサー
ビスから戻つてきてから
「絶対にあそこには行か
ないから。」と言われた。
しばらく間をおいてから、
柳田のデイケアで足の運
動とかね。リハビリとか
やつてみましようかと紹
介をしたら見には行くと
お二人で来られて、そし
たらすっかり気に入つて
もらつて本当に何がフイツ
トしたかはわかりません
が、また、今度いつ来る
の?と。

柏倉..今は玄関で待つて
いるようでは30分前から
待たれていますと今日話さ
れていました。戦争の記
憶はあるようで、短期記
憶障害かな?と消えてし
まうところもありますが、
今日何をやつてきたかを
奥様に報告しているよう
で、今日計算問題をした
よ。とか塗り絵をしたよ。
とか戦争の話をよくする
んだよ。とか

柏倉・・・「やつぱりよ
かつたんだなとここで」
と私は改めて思いました。
本当にここまで来るまで、
奥様も一生懸命いろんな
ことを体験して、今すご
く感謝しています。ゆっ
くり眼科に行ける。新川
橋は長いので、火曜日は
調度眼科通院の日なので
ゆっくり行けることを喜
んでいます。

柳田ケアマネ・・・まだ
来られて半年?

柏倉・・・7月か8月く
それくらいです。

柳田ケアマネ・・・柏倉
さんが担当してから7く
8年ベッドだけレンタル
してました。

柏倉・・・機会あること
にお話してきたんですけど
れど、ただ私はあまり顔
を出していいのに、あ
んたはよく来てくれた人
と「えつ!」と思うよう
なこともありますたが、
昔の記憶はそこでパツと
頭にあるのかな?と

柳田ケアマネ・・・ 10
月は、文化祭をしまして、認知症対応力向上を家族とともに目指す文化祭
183名の方が来所して下さいました。認知症対応力向上を家族とともに目指す文化祭とのことで、認知症の講演を午前・午後2回ずつ土日やりまして、そこに参加された親子がここなら近いのできだりとなりました。あまり違和感なく、本人もいやだといふこともなく、来てくださつていて、嬉しくなっています。こ
2月からデイケア利用開始となりました。あまり違和感なく、本人もいやだといふこともなく、来てくださつていて、嬉しくなっています。こ
こも娘さん夫婦が正社員で働いていらっしゃいますので、日中その方がお一人で過ごしていらっしゃいますので、心配ということです。
介護度が出ていないため、要支援1しかでていないので、区分変更かけていいますが、要介護が出ればもう少しと思いますが、ご家族とご本人の意向を聞きながら回数を決めて行かたいと思います。

